



51 VOTOS CONTRA 49

Entierra Senado de EU intento de destitución de Mayorkas

No es un juicio, es un abuso por parte de los republicanos, critica el líder demócrata en la Cámara alta, Charles Schumer

Los cargos no cumplen con los altos estándares de delitos y faltas graves, dicen

WASHINGTON, DC
CORRESPONSAL

JOSÉ LÓPEZ ZAMORANO
mundo@elfinanciero.com.mx

De un brochazo, la mayoría demócrata del Senado, encabezada por el senador de Nueva York Charles Schumer, frenó el plan de la mayoría republicana de la Cámara de Representantes para llevar a cabo un juicio de destitución del secretario de Seguridad Interior, Alejandro Mayorkas, por su supuesta incapacidad para asegurar el control de la frontera con México.

Con 51 votos a favor y 49 en contra, los demócratas lograron enterrar un tema que han arrastrado los republicanos desde el año pasado para colocar en un primer plano de la agenda y buscar distraer la atención del proceso criminal contra Donald Trump, que ha acaparado a la opinión pública en los últimos días.

Los cargos presentados contra el secretario Mayorkas no cumplen con los altos estándares de delitos y faltas graves. "Validar este grave abuso por parte de la Cámara alta sería un grave error y podría sentar un precedente peligroso para el futuro", advirtió Schumer desde la tribuna del Senado.

En contraste, el líder de los republicanos en el Senado, el senador de Kentucky Mitch McConnell, deploró la decisión de los demócratas de no llevar a cabo el juicio de destitución. "Este proceso no debe ser objeto de abuso. No podemos imponer atajos. La historia no juzgará este momento como acertado", aseguró.

El senador republicano Ted Cruz lanzó una iniciativa de último momento para bloquear la decisión de Schumer de ignorar el juicio de destitución y propuso celebrar una sesión especial para debatir la constitucionalidad del juicio político. Sin embargo, su propuesta fue rechazada por los demócratas.

Las dos acusaciones contra Mayorkas incluyeron un rechazo deliberado y sistemático a cumplir con la ley y un rompimiento de la confianza pública por haber supuestamente mentido al Congreso de que la fron-

tera con México era segura.

Los demócratas coinciden en que el juicio político o *impeachment* de Mayorkas no cumple con los requerimientos constitucionales de que se trate de un crimen contra el Estado, sino una diferencia de opinión sobre la aplicación de las políticas públicas, en este caso la migración.

Además, acusan que los republicanos buscan, en realidad, poner en el banquillo de los acusados a la política migratoria del presidente Joe Biden y que es una estrategia electoral para colocar el supuesto fracaso de su política como uno de los ejes centrales de la campaña presidencial de Donald Trump.

Un 56 por ciento de los votantes desaprueba la política migratoria de Biden, frente a sólo 37 por ciento que opina lo mismo acerca de las políticas de Trump.

Sin embargo, no se trata de una estrategia republicana para cortejar al voto latino, que está más preocupado por la inflación que por la migración, sino para mantener entusiasmadas a sus bases republicanas más conservadoras que han convertido la migración en una batalla por la identidad cultural por la supuesta "invasión" de migrantes hispanos.



FOTOGRAFÍAS: EFE

Derrota. Los gestores del juicio político; entre ellos, el líder republicano Mitch McConnell [abajo].

“Validar este grave abuso por parte de la Cámara alta sería un grave error”

CHARLES SCHUMER Líder demócrata en el Senado



Sesión. Senadores en Estados Unidos, ayer, durante el debate del intento de *impeachment*.

AP